NO.89

自治会スローガン 右手に防災 左手に防犯 頭に親睦

ひろば

平成30年5月号

パークシティ弁天自治会 広報部 松山

「夕顔の 苗売る声や 五月晴」(正岡子規)

五月晴れ(さつきばれ)は、字の通り、5月の良く晴れた天候を指しますが、正岡子規がこの句を詠んだ頃は旧暦が使われていたので、梅雨の時期(旧暦の5月、新暦では6月)の晴れ間を意味したそうです。そう言われれば、「夕顔の苗売る声」にも合点が行きます。

5月の連休が終わると、次のイベントは母の日。今年は13日(第2日曜日)です。母の日にカーネーションを贈る習慣が始まった由来は知りませんが、子供が母親に感謝の気持ちを伝える、良い機会ですね。

【自治会館の窓】

4月1日(日)に定期総会が開かれ、新年度の自治会活動がスタートしたことは、前号でお知らせしたとおりです。新任の役員による第一回役員会が4月14日(土)に開かれました。議事の一部を紹介します。(順不同)

- ① 「自治会祭り」は10月7日(日)開催予定です。 翌日が「体育の日」ですので、連休の中日の開催となります。
- ② 5月13日(日)「第7回防災講座」を自治会館で開催します。順天堂大学救急救命センターの松田繁先生に「災害時の医療と私たちの備え」についてお話しいただく予定です。(詳細は別途、自主防災組織より)
- ③ 6月24日(日)に側溝の清掃を行います。汚泥 用の専用の袋がありますので、それを使用する ようにお願いします。
- ④ 「災害時要援護者名簿」を作成します。案内の 文書が配られますので、お読みいただき、必要 に応じて対応をお願いします。
- ⑤ 月2回実施している防犯パトロールを4,5月は 実施できませんが、再開できるように準備中で す。

《浦安三番瀬クリーンアップ大作戦》

5月20日(日)、今年で20回目となる「浦安三番瀬クリーンアップ大作戦」が開催されます。クリーンアップ終了後には「三番瀬カニ釣り大会」も開かれるとのこと。参加費は無料、参加受付は当日9時半より「日の出北公園」で行われます。

(浦安三番瀬を大切にする会のチラシより)

《境川クリーンアップ》

6月3日(日)、2回目となる「境川クリーンアップ」が開催されます。境川下流域の入船橋から日の出橋までの護岸テラスのごみ拾いを行うものです。ごみ拾い終了後には、東京湾ハゼ先生の解説による境川の生き物観察を行うとのこと。参加受付は当日10時半より「明海の丘公園」でおこなわれます。

(浦安水辺の会のチラシより)

《住宅用火災警報器の交換》

浦安市で住宅火災警報器の設置が義務付けられてから 10 年が経つことから、浦安市消防本部は購入から 10 年が経過した住宅用火災警報器は新しいものと交換することを推奨しています。住宅用火災警報器は電池交換式のものでも、部品の劣化により正常に感知しなくなる可能性があるため、とのこと。問い合わせは浦安市消防本部予防課予防係まで。

(浦安市消防本部のチラシより)

《紙上防犯かわら版より》

新年度の子供たちの見守りについて、地域の方々の協力が呼びかけられています。また、市役所の組織について、防犯課と交通安全課が統合されて市民安全課になったことが案内されています。

《広報部からのお知らせ》

5月号から新年度メンバーにより作成致します。 基本的には、今までと特に変わりませんが、

第一面(表面)には、

自治会各部、サークル、ボランティア等からのお知らせ、活動紹介等の記事を掲載します。

第二面(裏面)には、

① 自治会当番表②自治会関係の諸事の実行日(開催日)を、カレンダーに掲載します。

自治会の資源回収日、定期清掃日についても、このカレンダーに記しますが、一般ゴミ等の収集日は記載しません。

《会員の入退会》(敬称略)

入退会	ブロック	地番	氏 名
退会(4/1)	A-3	6-14	岡田 勤
入会(4/1)	D-2	15-7	伊達 由紀子
退会(4/23)	D-1	18-4	加藤 正雄
退会(4/30)	D-2	15-13	福川厳

NO.90

自治会スローガン 右手に防死 左手に防犯 頭に親睦

ひろば

平成30年6月号

パークシティ弁天自治会 広報部 松山



「紫陽花(あじさい)や 昨日の誠 今日の嘘(うそ)」(正岡子規)

梅雨時に咲く花はあじさい以外にもありますが、やはり、代表はあじさいでしょう。家の庭にあるという方も、少なからず、おられることと思います。咲き初めは白、次第に青みがかってきて、終いには濃い紫色に。花の色が日々変わりゆくのを見て、人の心の移ろいやすさを思ったのでしょう。

関東地方の平年の梅雨入りは6月8日頃、梅雨明けは7月21日頃。梅雨の間でも雨が降らない日もけっこうありますから、何とか元気に乗り切りましょう。

【自治会館の窓】

5月12日(土)に自治会役員会が開かれました。会議の主な内容を次の通りご紹介します。(順不同)

- ① 近久会長から、浦安市自治会連合会の定例会で話が出た、盆踊り、花火大会、その他について報告がありました。また、枯れてしまって根だけ残っている街路樹の取扱いについて、市役所に意見を求められているとのこと。弁天花クラブ等にも相談して対応を検討することになりました。
- ② 自治会祭り(10月7日)の準備について、石田 副会長から大まかなたたき案が示されて検討し ました。他の自治会の祭りも参考にしながら、 来月の自治会役員会で、より具体的に検討する ことになりました。
- ③ 環境部から、4 月の資源ごみ収集状況、収入金額について報告がありました。また、6 月末に実施予定の側溝清掃に関して、汚泥用の袋の取扱い、清掃後の薬剤投入等について案内がありました。(後述の"側溝清掃のお知らせ"参照)
- ④ 防災部から、先日各戸に配布した「要支援者名 簿作成」の案内を出してからの進展状況につい て報告がありました。また、6月10日(日)に 実施する予定の「防災実習」について案内があ りました。
- ⑤ 自治会費は班の当番が集金して、庶務を経由して会計に入金する流れになっていますが、不在のために集金できなかったり、「休会したい」との要望があったりして、対応が難しいケースがあるとのこと。継続して検討することにしました。
- ⑥ 「ひろば」は、自治会員に配布される他、自治会館前の掲示板に貼られています。非自治会員や他地区の方にも閲覧できるように掲示しているものですが、訃報、入退会等の情報が記載されており、個人情報保護の観点から、掲示するのは不適当ではないかとの意見があり、掲示板に貼りだすことは止めることになりました。

《側溝清掃のお知らせ》

6月24日(日)は側溝清掃日です。ご存知のように、これは毎年6月に、年1回実施しているものです。 (雨天の場合7月第4日曜に延期) 当日作業できない方は前日までに作業をお願いします。汚泥専用の袋を、一週間前に当番を通じて各戸に配布しますので、前日までに作業する方も必ず専用袋を使用して下さい。なお、側溝の清掃を行っていただいた後に、自治会環境部員が害虫を駆除するための薬剤を側溝のピット部に投入します。

(環境部)

《防災実習のお知らせ》

6月10日(日)09:45~12:00、自治会館、弁天クラブ および中央街区公園他において、防災実習(消火、 AED 救命、応急手当て、情報伝達)が、行われま す。どうぞ、ご参加ください。

(詳細はチラシを参照)

《浦安市花火大会》

40回目を迎える、恒例の浦安市花火大会が7月28日(土)に開催されます。日頃、離れて暮らしている家族が集まったり、友人、知人を招いたりされる方もおられることでしょう。打ち上げの場所は、去年と同じ、浦安市総合公園沖300m地点(予定)、打ち上げられる花火の数は6,600発(予定)とのことです。 (浦安市ホームページより)

《会員の入退会》(敬称略)

入退会	ブロック	地番	氏 名
入会(6/1)	E-1	33-12	堀江 伴樹

※裏面記載事項

- ①当番表 (5月~7月)
- ②自治会館 鍵当番(4月~6月)
- ③資源回収日·定期清掃日
- ④カレンダー ⑤広報担当者

ひろば

NO.91

平成30年7月号

パークシティ弁天自治会 広報部 松山



「朝顔の一輪咲きし熱さかな」(正岡子規)

早くも梅雨が明けました。関東甲信地方が6月中に梅雨明けするのは初めてとのこと。平年の梅雨明けは学校が夏休みに入る頃ですから、20日以上も早いということになります。気象庁の3ヵ月予報によると、この夏は猛暑となるおそれがあるとのこと。初めから猛暑だと聞かされると、げんなりもしますが、覚悟ができて良いかも知れません。熱中症にはくれぐれも気をつけましょう。

【自治会館の窓】

6月16日(土)に自治会役員会が開かれました。会議の主な内容を次の通りご紹介します。

- ① 近久会長から、浦安市自治会連合会の定例会で 話が出た、自治会祭りにかかる食品衛生、浦安 小学校で開かれる盆踊り大会、7 月末の花火大 会等への協力の要請、その他について報告があ りました。
- ② 5月末、ブロック数個(自治会祭りの際に使用)が、何者かによって破壊され、自治会館の入り口付近に散乱しているのが発見されました。その後、片づけましたが、再度、同様のことが起きたので、ブロックを倉庫内に収容しました。関連する情報をお持ちの方は、自治会役員にお知らせくださるようお願いします。
- ③ 福祉部から、赤十字社の募金の実施結果、健康 講座(6/26 実施)、社会福祉協議会の会員募集等 について報告がありました。
- ④ 防災部から、防災講座(5/13 実施)は講師の話も 面白く、好評だったこと、防災実習(6/10)を行ったこと等が報告されました。
- ⑤ 環境部から、5 月の資源回収結果とごみゼロ・ キャンペーンについて報告がありました。
- ⑥ 安全部から、地域防犯活動の貢献者として、永年に亘り防犯活動に尽力されてきた安部健さんを推薦したこと、青色パトカーによる巡回を実施するために必要な講習会を、安全部の4名全員が受講した旨の報告がありました。

《防災バスツアーのお知らせ》

7月 22 日(日)、防災バスツアーを実施します。午前に江東区明海の東京臨海広域防災公園を、午後に 江東区豊洲のガスの科学館を見学します。参加申込 み等については、チラシをご参照ください。

(防災部)

《自治会館の利用について》

自治会館は、定期利用団体(ストレッチなど)8団体と 不定期利用(小学校の茶話会など)で毎月延べ350~ 400人が利用されています。 自治会館利用の手続きは次の通りです。

- ① 使用予定表の空欄に団体名等を記入する
- ② 使用許可申請書2部に必要事項を記入し、厚生部長に印をもらう
- ③ 1部を鍵当番に提出し、会館の鍵を受け取る
- ④ 使用後、安全確認チェック事項用紙に記入し、施錠を確認して鍵当番に鍵を返却してください(詳しくは会館の玄関左に掲示してあります)

利用時の注意とお願いがあります。

- ① 用紙が入っている黒いボックスのふたの閉め忘れに ご注意ください。
- ② 安全確認チェック事項用紙の記入を忘れずにお願い します(定期利用団体の方も)市役所に利用状況を 報告する時に人数の把握などに使用します。よろし くお願いします。

《共同募金》

日本赤十字社、平成30年度の共同募金は皆様のご協力により、144,771円でした。ありがとうございました。

(福祉部より)

《側溝清掃》

6月24日の側溝掃除は、途中から雨の中の作業になってしまいましたが、無事に終えることが出来ました。 皆様のご協力ありがとうございました。

(環境部より)

《詐欺葉書》

詐欺の連絡手段は電話や e-mail に限りません。最近、地域の住民宛に詐欺葉書が届いています。詐欺に引っかからないように、十分に注意しましょう。

※裏面記載事項

- ① 当番表 (5月~7月)
- ②自治会館 鍵当番 (7月~9月)
- ③資源回収日·定期清掃日
- ④カレンダー ⑤広報担当者

(厚生部)

ひろば

^^^^^^

平成30年8月号

パークシティ弁天自治会 広報部 松山

「夕立や豆腐片手に走る人」(正岡子規)

昔は、豆腐売りがいました。「と~ふ~~」というラッパの音が聞こえると、豆腐を求める人は鍋を片手に外に出ました。豆腐売りが吹くラッパの2音階の音は、確かに「と~ふ~~」と聞こえました。豆腐を買ったところに突然夕立が来て、豆腐が入った鍋を片手に、走って家に帰ります。時間の流れが、今と違って、ゆったりとしていた、そんな感じがします。

【自治会館の窓】

7月14(土)に自治会役員会が開かれました。会議の主な内容を次の通りご紹介します。

- ① 永年の防犯活動について表彰された安部健さんからご挨拶がありました。安部さんは平成13年から10年間、見明川小・中学校の登下校時の旗振り・見守りをされ、その後、約10年間、青色パトカーで防犯の見回りをされました。今は徒歩で防犯パトロールを続けておられます。自治会としても、阿部さんの防犯活動へのご貢献に心より感謝いたします。
- ② 近久会長から、浦安市自治会連合会で報告等があった次の件に関して案内がありました。盆踊り大会の警備について、認知症サポーター養成講座について、マイナンバーの普及啓発ポスターについて、地域若者サポートステーションによる保護者向け講演会について、浦安市老人クラブ連合会による第8回芸能発表大会について、住宅土地統計調査について、携帯電話による700メガヘルツ帯の利用によるTV 受信への影響調査について、等々。
- ③ 防災部から、外部の先生3人を招いて、避難所 運営の勉強会(避難所運営ゲーム)を実施する 予定であること、また、避難所マニュアルを見 直す予定であることが報告されました。
- ④ 庶務から、富岡公民館の利用に関して手続きを 行ったこと、富岡交番から詐欺電話に対する注 意喚起があったこと等の報告がありました。
- ⑤ 厚生部から、自治会館の不具合箇所の修理、維持管理について報告がありました。
- ⑥ 環境部から、6 月末の側溝清掃が雨模様のため 実施されなかった箇所については、7 月 22 日に 実施していただくよう、チラシを配布したとの 報告がありました。
- ⑦ 福祉部から、先日行われた、浦安市社会福祉協 議会の募金については、近々、集計結果が出る 予定との報告がありました。
- ⑧ 石田副会長から、10月7日開催予定の自治会祭 の準備に関してたたき案が示され、協議しまし た。今後の準備会議の日程と、いつまでに何を

決めて準備する必要があるかについて話し合いました。また、保健所への行事開催届の提出、 各部会による出店計画書案の作成等についても 話し合いました。

《「要援護者名簿登録カード」の提出状況について》

5月に登録カードの受付を行いましたが、提出頂いた方は30名弱と少ない人数となっています。このたびの西日本豪雨では、多くの死亡者とともに安否不明者が多数発生し、それが数日続きました。災害時、早期の避難支援と安否確認のためには、「災害時要援護者名簿」の作成・充実が必要です。5月には見送られた方で、やはり提出しておこうと思われる方は、随時下記へ登録カードの提出および登録カードの様式追加配布などご相談してください

自治会長	近久	明美	2-20-7	047-351-9850
防災部長	尾上	建治	2-17-8	047-355-2440
民生委員	安藤	克子	2-28-9	047-353-1880
民生委員	松尾	眞理	2-13-5	090-8026-0351

(防災部)

《セアカゴケグモ》

浦安市役所ホームページによると、7月11日に市内でセアカゴケグモが発見されたとのこと。市役所は、セアカゴケグモを発見した場合は素手で捕まえたり、触ったりせずに、靴で踏み潰すか、殺虫剤を噴霧してくださいと、呼びかけています。

(浦安市役所ホームページより)

《会員の入退会》(敬称略)

入退会	ブロック	地番	氏 名
退会(5/24)	E-4	38-12	宮島 貴也
入会(6/3)	G-4	2-E-1	小汀 拓史
入会(7/13)	G-4	2-I-2	渋谷 佳之

☆ 8月は定期清掃を実施しません。

(環境部より)

NO.93

自治会スローガン 右手に防災 左手に防犯 頭に親睦

ひろば

平成30年9月号

パークシティ弁天自治会 広報部 松山



「柿くへば鐘が鳴るなり法隆寺」(正岡子規)

この句は、正岡子規の最もよく知られた句と言えます。法隆寺の茶店で柿を食べていたら、時を告げる鐘がなった。のどかですね。「柿くへば~」と伸ばして読んで一区切り入れると、感じが出ます。 9月とはいえ、まだまだ暑いですが、赤トンボを見かけたりして、秋が近づいているのが感じられます。今年の夏は記録的な暑さでしたが、そろそろ、この句が似合う

ような、本格的な秋になってもらいたいものです。

【自治会館の窓】

8月11(土)に自治会役員会が開かれました。会議の主な内容を次の通りご紹介します。

- ① 主な議題はパークシティ弁天自治会祭(10 月 7 日)に向けての準備。本部および各専門部から模擬店の出店計画が提示されて、調整を行いました。駄菓子のセット、チョコバナナ、綿菓子、焼き鳥等々、多種多様な模擬店が出店されます。どうぞ、お楽しみに。
- ② 自治会祭の催し物としては、例年通り、見明川 小吹奏楽部による演奏、太極拳、太鼓等を予定 しています。
- ③ 今後は、準備会議を重ねて、より具体的に、当日のスケジュール、各模擬店の出店等の細部の詰めを行っていきます。今年は保健所の指針に沿って、衛生面の対策を強化します。
- ④ 皆様に案内のチラシを回覧し、各所掲示板に掲示します。なお、抽選券は「ひろば」10月号とともに各戸に配布する予定です。
- ⑤ 防災部より、次のような活動状況報告がありました。
 - -7月22日に防災バスツアーを実施、有明ソナエリア防災センターとガス博物館を訪問した。
 - -8月26日に浦安市総合防災訓練が美浜北小、 美浜中で開催される。
 - -避難所運営ゲーム(研修)は10月に延期する。
 - -市役所地域振興課が地震対策の観点から自治会館の建物、外構等をチェックし、問題ないとの報告を受けた。

《社協の募金の結果について》

平成30年度の社会福祉協議会の募金は¥141,130でした。皆様のご協力により、社協の福祉事業の貴重な財源となり、優しさとふれあいのある福祉のまちづくりに役立てられます。ありがとうございました。 (福祉部より)

《環境部の活動ご紹介》

環境部は、住みよい街づくりをモットーに活動しています。主な仕事は、月1回行われる共同清掃(側溝清掃)時の用具貸し出し、ゴミ袋等の支給、資源回収に関わる業務等があります。この他にも、自治会区域にある6か所のバス停の清掃を部員の方が行っています。

また、市からビーナス推進員(廃棄物減量等推進委員)に委託され、会議等に参加しています。最終処分場がなく、ゴミ処分費用に年間24億円かかっている浦安市では、1人1日63g(卵1個分)のごみ減量を目指しています。手段として、"4R"を推奨しているのでご紹介します。

- ① リフューズ(Refuse) 断る:過剰包装を断る。マイバッグを持ち歩き、レジ袋を断る。等
- ② リデュース(Reduce)減らす:必要な分だけ買う。 食材を買い過ぎて腐らせたりしない、等
- ③ リユース (Reuse) 再利用する: 修理したり、譲ったりして繰り返し使う。等
- ④ リサイクル(Recycle)再生利用する: リサイクル 品を買う。リサイクルできるものは分別して資 源回収(注※)に出す。等

年々、浦安市のごみ排出量は減少し、リサイクル量は増加しています。しかし、委託している下妻市の最終処分場の受け入れは、10年ももたないそうです。引き続きの私達の心がけが"住みよい街づくり"に大きな力となることは間違いありません。

(注※)自治会での回収対象品目(詳細は市のHP参照): 新聞、雑誌、段ボール、飲料用紙パック、古着、古布、革製品、紙製容器包装。第2木曜日、第4日曜日に実施。

市が行う資源回収日は毎週土曜日ですが、自治会運営の資金源になりますので、できるだけ、自治会資源回収日にお出しくださるようお願いします。

(環境部より)

《入会のお知らせ》

船水圭さん(F-3 ブロック、2-30-3)が入会されました。

ひろば

NO.94 平成30年10月号 パークシティ弁天自治会 広報部 松山



「居酒屋に新酒の友を得たりけり」(正岡子規)

今年収穫した新米で作る酒が新酒。出回るのは11月か、12月だから、10月号でこの句を取り上げるのは、早過ぎるかもしれません。でも、そろそろ、日本酒が恋しくなるような気候になってきました。ボジョレ・ヌボもいいけれど、早く新酒が飲みたいな。実りの秋の美味しいものを食べ、酒を飲んで、猛暑だった夏の疲れをとるようにしましょう。

【自治会館の窓】

9月15(土)に自治会役員会、9月22日(土) に自治会祭の第2回準備会議が開かれました。会議 の主な内容を次の通りご紹介します。

- ① パークシティ弁天自治会祭(10月7日)の催し物、 模擬店、会場レイアウト、当日の進行スケジュ ール、予算などが決まりました。
- ② 催し物の口火は見明川中学校吹奏楽部による演奏。次に太鼓で盛り上げ、太鼓の途中から模擬店の販売が始まります。その後、太極拳が披露されます。13 時頃から「お楽しみ抽選会」です。今年も沢山の景品を用意しています。景品の一部は協賛企業の提供によるものです。
- ③ 演奏などの催し物や模擬店ばかりではありません。自治会館の中では、木彫りサークルとパッチワーク同好会の作品展示が行われます。
- ④ チョコバナナは子供たちに喜ばれだろうと期待 しています。わんぱく子供会による、お菓子す くい、スーパーボールすくいもあります。フェ イスペイント(サッカーの試合などで見る、顔 に絵を描くアレ)もありますよ。
- ⑤ 祭りの実行委員(自治会役員)は、はっぴを着ます。当日、分からないことや困ったことなどがあれば、ご遠慮なく、はっぴを着た実行委員に声をかけてください。
- ⑥ 市民祭り等で飲食物を提供することに関しては 保健所の規定に沿って準備を進めています。飲 食物の調理や販売にかかわる人は検便を行いま す。
- ⑦ ゴミはできるだけ少なくするように、ご協力を お願いします。マイバッグとマイ箸をご持参く ださい。また、ゴミは持ち帰るようにしましょ う。
- ⑧ 雨天決行ですが、荒天の場合は中止します。
- ⑨ 自治会の会則にあるように、自治会は明るく美しい地域づくりを目標としています。宅地内の樹木が茂るがままに放置されると、美観の問題

だけでなく、安全上の問題も生じます。このようなケースについては、自治会として所有者に注意をし、協力をお願いすることにしました。

《わんぱく子供会 ハロウィンパーティー》

10月27日(土)14:00~

ハロウィンパーティーを開催します。子どもたちが グループで2丁目町内を歩くので、見かけたらお声 がけや見守りのご協力をお願いいたします。

(わんぱく子供会より)

《安全部の活動ご紹介》

安全部は若手2人、シニア2人の4人で構成され ています。たまたまこんな形になったのですが、4 月の立ち上がり時に行った懇親会を機に、結束良く 活動を続けています。安全部の主な仕事は青色防犯 パトロールカーによる街区の巡回見回りですが、今 年度はメンバー全員が防犯パトの運転資格を取得 して月3回を目途に実施しています。これらの活動 は空き巣・ひったくり・電話 de 詐欺等の犯罪が増 加した時期に住民自らも立ち上がり官民一体で地 域の犯罪を防止しようとの考えに基づくものです。 巡回は弁天2丁目を中心に1・3・4丁目・見明川 地区の近隣も含めて行っています。大事なのはあの エリアはしょっちゅう防犯パトが回っているとの 印象が、犯罪に対する抑止力になることだと思いま す。安全部では他に、夏季・歳末の防犯キャンペー ンとして街区の一斉パトロール、防犯のぼり旗の取 り換え、花火大会は中止になりましたが盆踊り大会 の警備等を行っています。(安全部より)

《入会のお知らせ》

入会日	ブロック	地番	氏 名
9/3	F-3	30-3-2	長谷川 文東
9/7	B-3	23-10-2	遠藤 紗緒里
9/9	D-1	14-7-1	吉田 晃祐
9/15	E-3	36-3	杉村 茂雄

ひろば

NO. 95

平成 30 年 11 月号

パークシティ弁天自治会 広報部 松山

「長き夜や千年の後を考へる」(正岡子規)

夜が長くなってきました。若い人達は仕事が忙しくて、遅い夕食の後の時間も限られているでしょうから、夜が長くなったとは感じないかもしれません。でも、高齢化が進む 弁天では、日が暮れると、多くの方々は家にいて、夜の長さを感じておられることでし

ょう。それにしても、「千年の後を考える」とはスケールが大きい。いつも考えるのは目先のことばかりだけれど、長い夜には、もう少し先のことも考えてみようかな。

【自治会館の窓】

10月7日(日)、自治会祭が開催されました。当日は台風25号の影響で強風が予想されましたが、予報よりも風が弱く、無事開催することができました。自治会員586世帯中、320世帯が参加、参加者数は700人ほどで、盛会でした。

10月13日(土)に自治会役員会が開かれ、定例報告の他に、自治会祭のレビューを行いました。また、同日午後、弁天クラブ、わんぱく子供会等の代表者も参加して、自治会祭の打上げ懇談会を持ちました。以下、概要をご紹介します。

- ① 近久会長から、浦安市自治会連合会で出た次の件について案内がありました。火の用心イベント、市民祭り、インフルエンザ予防接種の助成、境川クリーンアップ、その他。また、市長から、自治会として市に対する意見や要望を提出するよう依頼があり、候補項目を検討しました。なお、弁天地区の液状化対策工事の中止について案内がありました。
- ② 石田副会長・自治会祭実行委員長から、自治会祭の総括報告がありました。自治会祭が関係者のご協力により無事開催できたことについて謝意が表され、食品提供者の検便、協賛企業の拡大、抽選券配布方法の変更、天候判断、準備・運営体制、等々について、総括的に報告されました。別件で、地域支え合いフォーラムについて参加の呼びかけがありました。
- ③ 各専門部からの定例報告では、今後の予定等の 案内がありました。
- ④ 役員会と打上げ懇談会で出た、自治会祭に関する感想や意見の一部をご紹介します。
- -保健所に必要な届けを出し、検便を実施したが、
- これは妥当な判断だった。
- 例年よりも子供の参加が少なかった。
- -開催の時期を検討すべきとの意見があった。
- 協賛企業を増やせたのは良かった。

- 一抽選会に時間がかかり過ぎた。
- -模擬店の開始時間はもっと早い方が良い。
- ー模擬店の中には、特定の個人に負担がかかり過ぎ ているものがある。 運営体制を検討すべき。
- 吹奏楽、太鼓、太極拳等については、評価する声が多かったが、見直すべきとの声もあった。
- 自治会祭の準備において経験者の助言は有用なので、書面の引継ぎだけでなく、経験を活かす方策を検討する。
- 自治会祭で留守にする家が多い中、安部健さんが 防犯のために見回りをして下さったことについて、 感謝の言葉があった。

《防災訓練のお知らせ》

11月18日(日)9時20分より12時まで、自治会館および中央街区公園において防災訓練を行います。詳しくはチラシをご参照ください。

(防災部より)

《備えあれば大火なし》

市では、初期消火対策として消火器の貸し出しを 行っています。消防署・今川出張所・堀江出張所・ 日の出出張所で消火器を借りることができます。

(広報「うらやす」より)

《ハクビシンにご用心》

ハクビシンが天井裏に侵入して困っているお宅 があります。市は捕獲器(おり)を設置してくれま すが、捕獲器で捕獲できない場合、駆除業者を紹介 します。駆除費用は自己負担です。

(浦安市ホームページより)

《入会のお知らせ》

入会日	ブロック	地番	氏 名
10/3	C-4	13-1-3	篠沢 綱幸
10/6	C-4	13-1-1	和田 瞬
10/12	E-1	34-3	平井 聖仁

自治会スローガン 右手に防災 左手に防犯

ひろば

NO.96 平成 30 年 12 月号 パークシティ弁天自治会

広報部

「親鳥のぬくめ心地や玉子酒」(正岡子規)



昔は風邪を引くと玉子酒を飲んだものです。飲むと体が温まって、風邪の引き始めには良く 効きました。「親鳥のぬくめ心地」、、確かにホカホカと温まりますよね。でも、今では、 玉子酒よりも、葛根湯や市販の風邪薬を飲む方が多いでしょう。左党の方は、薬だからと言 い訳を言いながら、専ら玉子酒という方もおられるかな。せっかく、思い出させてもらった

ので、今度風邪かなと思ったら、玉子酒を試してみます。ぬる燗ではなくて、熱燗で。

【自治会館の窓】

11月17日(土)に自治会役員会が開かれました。 会議の主な内容を次の通りご紹介します。

- ① 近久会長から、浦安市自治会連合会で出た次の 件について案内がありました。夜間路上禁煙運 動、健康推進員の募集、高齢者の暮らしを考え るフェア、歳末助け合い、ヘルプマークの周知 等。
- ② 来年4月の定期総会に向けて、役員・委員候補 選出と準備スケジュールについて検討しました。 現行の自治会活動に係る課題、改善案、規約の 改定案等についても話し合いました。
- ③ 会計より、自治会祭の予算と実際の支出につい て報告がありました。
- ④ 防災部より、10月に実施した避難所運営ゲーム、 11月13日の研修ツアー、11月18日の防災訓練 等について報告がありました。また、防災備品 の購入について提案があり、承認されました。
- ⑤ 文化部より、来年1月の文化講座と2月のバス 旅行の計画案について説明がありました。係る 費用の見通しを了承しました。
- ⑥福祉部より、「赤い羽根共同募金」について、実 績の報告がありました。
- ⑦ 環境部より、先月の資源ごみ回収量、補助金申 請額について報告がありました。
- ⑧ 広報部より、12月中旬発行予定の「しおかぜ」 の準備状況について報告がありました。

《赤い羽根共同募金》

先日ご協力いただいた「赤い羽根共同募金」は 401 件、¥115,672 でした。高齢者、障がい者、児 童福祉施設、福祉関係団体、災害時の支援等に役立 てられます。これからもよろしくお願いします。

(福祉部より)

《高齢者の暮らし》

「これからの高齢者の暮らしを考えるフェア」が

12月8日(土)午前10時から、市民プラザ Wave101 で開かれます。浦安市は、住まい・医療・介護・予 防・生活支援が一体的に提供される「地域包括ケア システム」の構築をすすめています。詳しくは浦安 市ホームページをご覧ください。

(浦安市ホームページより)

《健康推進員の募集》

浦安市は健康推進員の募集をしています。健康推 進員は地域の食や運動、健康づくりを推進するのが 役割です。詳しくは浦安市ホームページをご覧くだ

(浦安市ホームページより)

《広報部の活動ご紹介》

広報部は「ひろば」を毎月(1月を除く)、「しお かぜ」を年2回発行して、自治会活動について会員 にお知らせしています。「ひろば」では、毎月開か れる自治会役員会の概要、その月の自治会活動の予 定等を載せています。「しおかぜ」では、自治会行 事等に関してカラー写真入りで報告しています。ま た、自治会祭では、祭りの案内チラシや抽選券を作 っています。会員の皆様に、自治会活動についてよ りよく知っていただく助けになればと願っていま (広報部より)

《入会のお知らせ》

入会日	ブロック	地番	氏 名
10/19	E-2	35-5-1	野村 英志
11/2	E-2	35-5-2	林 大輔

《訂正とお詫び》

「ひろば」10月号でお知らせした入会者のお名 前に誤りがありました。お詫びして訂正いたしま

- (誤)長谷川 文東 → (正)長谷川 文崇
- (誤) 遠藤 紗緒理 → (正) 遠藤 智緒理
- (誤) 杉村 茂雄 → (正) 杉浦 茂雄

「ひろば」1月号は休刊となります。

ひろば

NO.97 **平成31年2月号** パークシティ弁天自治会 広報部 松山

「梅のさく門は茶屋なりよきやすみ」(正岡子規)



弁天では梅の木をよく見かけます。2月はまだまだ寒いけれど、所々に咲いている梅の花に春が近いのを感じます。散歩しながら気をつけて見ると、日当たりの良い所の木から咲いて、日当たりの悪い所は遅いようです。また、紅梅の方が白梅よりも遅いでしょうか?木によって咲く時期がずれるので、割と長く花を楽しむことができます。花が散り始めると、黒いアスファルトの道路に白や紅の花びらが散らばって、これもまたきれいです。

【自治会館の窓】

12月15日(土)と1月12日(土)に自治会役員会が開かれました。会議の主な内容を次の通りご紹介します。

- ・ 自治会から市へ要望した自治会館の門の間口の 拡大については、市役所より、植栽の植え替え を決定し、ポストを撤去して間口を拡大できる かどうか検討中との回答がありました。
- ・ 来年度の定期総会について協議し、4月14日(日) に開催することを決めました。
- ・この総会に向けての準備のスケジュールについて話合い、おおよそ次のように決めました。 1月26日(土)臨時役員会および全体委員会で来年度役員・委員の選出を行う。
 - 3月中旬 会計を締めて会計監査を行う。
 - 3月23日(土) 定例役員会および全体委員会で 定期総会議案書案を審議・承認する。
 - 4月3日(水)議案書を各戸へ配布する。
- ・厚生部より、自治会館の床およびエアコンの掃除時期を従来の2月ではなく、4月にする旨の報告がありました。
- ・文化部より、1月に実施した文化講座(飾り巻きずし)、2月24日(日)に実施する予定のバス旅行(カップヌードルミュージアムと海上保安資料館見学)について報告がありました。
- ・ 福祉部より、1月23日(水)に実施する介護保 険に関する勉強会について報告がありました。

1月26日(土)、臨時役員会および全体委員会 を開き、来年度の役員候補と委員候補を決めました。 役員・委員候補は4月14日(日)に開かれる定期 総会に諮られます。

《自治会による資源回収》

昨年1年間の資源回収量は、55,300kgs、市から 受取った補助金の額は387,100円でした。皆様ご承 知のように、自治会は、資源(新聞、雑誌、段ボー ル紙等)の回収量に応じて、市から補助金を受け取っています。この補助金は、自治会にとって、一つの大事な収入源となっています。自治会の資源回収日は、この「ひろば」の裏面にあるように、第2木曜日と第4日曜日、ライオンズガーデンは第2、第4金曜日です。新聞や雑誌を自治会の資源回収日まで貯めておくのは面倒ですが、家の前に出すだけでよいのです。土曜日に出すのではなく、できるだけ、自治会の回収日にお出しくださるよう、ご協力をお願いします。 (環境部より)

《歳末たすけあい募金》

平成30年度歳末たすけあい共同募金は、皆様のご協力により136,524円となり、浦安市社会福祉協議会を通じ、市内の支援を必要とする福祉事業に活用していただきました。ありがとうございました。(福祉部より)

《自治会バス旅行》

この「ひろば」が配布される頃には、参加申込みは終了していることでしょうが、2月24日(日)に自治会バス旅行が行われます。今回は横浜のカップヌードルミュージアムと海上保安資料館横浜を訪問します。カップヌードルミュージアムでは「ハート形チキンラーメン」の手作り体験をします。

(文化部より)

《訃報》

F-1 ブロック 地番 27-6 藤塚一久様が平成 30 年 12 月 25 日ご逝去されました。 謹んでご冥福をお祈りいたします。

《入会のお知らせ》

入会日	ブロック	地番	氏 名
12/23	G-4	2-E-2	奈良 知之

※裏面記載事項

- ①当番表 ②自治会館 鍵当番
- ③資源回収日·定期清掃日
- ④自治会カレンダー

⑤広報担当者

自治会スローガン 右手に防死 左手に関連 頭に親睦

ひろば

NO. 98

平成31年3月号

パークシティ弁天自治会 広報部 松山



「たんほゝを ちらしに青む 春野哉」 (正岡子規)

若潮通りに沿った緑道や公園で、たんぽぽをよく見かけます。通りの、ほんのわずかなアスファルトの割れ目に黄色い花を見つけて、こんな狭い所にと驚くこともあります。もっとも、道路の舗装工事もやっと終わり、アスファルトの裂目も無くなってきましたが。花が終わって綿帽子になると子供達のよい遊び道具になります。3月は進級、卒業、転勤などで別れの

季節であると同時に新しい出会いの季節です。良い春になるといいですね。

【自治会館の窓】

本年度の自治会活動も残すところ1ヶ月余りとなり、4月14日(日)の定期総会に向けて、準備に取組んでいます。進捗状況について、次の通りご紹介します。

- 2月10日(日)来年度予算の打ち合わせを行いました。
- 2月16日(土)自治会役員会において、次の点 を検討しました。
 - a. 定期総会議案書に掲載する本年度事業報告 ならびに来年度事業計画
 - b. 予算案
 - c. 会則・細則の改定案
- ・2月24日(日)防災委員会において、来年度の活動に関して協議しました。
- ・ 今後の予定は次の通りです。
 - 3月中旬 会計を締めて会計監査を行う。
 - 3月23日(土) 定例役員会および全体委員会で 定期総会議案書案を審議・承認する。
 - 4月3日(水)議案書を各戸へ配布する。

《側溝清掃の取り止めについて》

年1回、6月の定期清掃日に側溝の清掃を行って来ましたが、来年度からは行わないことになりました。側溝に汚泥や枯葉などが詰まった場合は、自治会から市の担当部門に清掃を依頼しますので、問題が発生した場合は自治会役員にご連絡ください。なお、ボウフラ対策の殺虫剤散布は、引続き環境部が行います。この変更は、自治会員から検討の要望があり、市の担当部門に相談した結果、決まったものです。

《自治会による資源回収》

「ひろば」2月号で、昨年1年間の資源回収量は、55,300kgs、市から受取った補助金の額は387,100円だったことをお知らせしました。その後、自治会員の方から、市からの補助金の他に、資源回収業者

からの収入もあるのではないかとのご指摘をいただきました。ご指摘の通り、資源回収業者から買上金を受け取っており、昨年の額は194,410円でした。これを市からの補助金と合わせると581,510円となりました。自治会の予算は年間約300万円ですので、資源回収による収入の割合が小さくないことが分かります。なお、6月と12月の資源回収の収入は「わんぱく子供会」に向けられ、子ども会の活動に役立っています。依然として、市の資源回収日の土曜日に新聞紙、段ボール紙等を出される自治会員が多くおられます。改めまして、本誌の裏に示した自治会の回収日にお出しくださるよう、ご協力をお願いします。ちなみに、2019年1月の資源回収量は5,150kgs、市からの補助金額36,050円、回収業者からの収入18,010円、合計54,060円でした。

(環境部より)

《ご一緒に花いじりをやりませんか?》

ご存知でしょうが弁天花クラブは自治会事業の一つとして近隣の公園の花壇の手入れを市から頼まれボランティアとして行っています。また毎年自治会祭りでは花々の販売で皆様に喜んでもらっております。現在約15名(女性13名、男性2名)で主な作業は2面の花壇の水やり、雑草取り、年数回の市支給の花苗の植え替えなどです。月1回の例会、花見会、新年会などがありみんなで楽しんでいます。ところでメンバーが年々高齢化しておりますのでクラブの継続のために本活動に興味を持っていただく方にぜひ仲間に入っていただきたいと思っています。地域に住む一員として地域の環境整備にも貢献できます。よろしくお願いします。

連絡先:

当クラブ・リーダー 佐々木(tel:047-354-9235) または、木澤(tel:047--355-7514)

(弁天花クラブより)

※裏面記載事項

- ①当番表 ②自治会館 鍵当番
- ③資源回収日·定期清掃日
- ④自治会カレンダー

⑤広報担当者

ひろば

NO.99

平成31年4月号

パークシティ弁天自治会 広報部 松山



「公園の入口見えて桜かな」(正岡子規)

この号が届く頃には、中央公園の桜も散り始めているでしょうか。平成最後の「ひろば」をお届けします。現広報部の担当はこの号で終わり、次号(第100号)からは、新年度の広報部が担当します。本紙の左上に自治会スローガンを掲げています。「ひろば」と「しおかぜ」が、このスローガンの下で取組んでいる自治会活動について、より良く知っていただくため

の一助になったとしたら幸いです。

【自治会館の窓】

3月23日(土) 定例役員会および全体委員会において、定期総会議案書案が審議され、承認されました。定期総会は、4月14日(日)10時より、自治会館にて開かれます。

議案書は3月末から4月初め頃に皆様のもとに配布されます。目を通していただき、4月8日(月)までに、「出席票」または「委任状」を必ず当番に提出してください。ライオンズガーデン新浦安の方は、同じく4月8日(月)までに「管理室カウンター投書箱」へ投函してください。

3月23日(土)定例役員会における承認事項・報告事項について、次の通りご案内します。

- ・ 会計より、平成30年度決算、会計監査、来年度 予算に関して説明があり、承認されました。
- ・ 定期総会議案書案について審議しました。議案 書案は一部修正の上、承認されました。
- ・ 総会における報告事項に、i. 災害時要支援者名 簿の作成の運用 ii. 自主防災組織の活動部 3 部長の紹介を追加することにしました。
- ・ 弁天2丁目の公園にあった液状化対策工事プラントが撤去され、復旧工事の完了に伴い、公園は解放される予定です。(回覧参照)
- ・防災部より、2月24日(日)に開いた防災委員会について報告がありました。自治会の全役員・委員が、より積極的に防災関係の活動に参画し、自主防災組織との連携を図ることが望ましいとの意見があり、来年度はその方向で検討することとしました。
- ・ 文化部より、2月24日(日)に実施したバスツ アーについて報告がありました。42名が参加し ました。
- ・ 環境部より、2 月の資源回収について報告がありました。資源回収総重量 6,420kg、補助金申請額 44,940 円、回収業者からの買上額 22,560円、合計の入金額は 67,500円でした。

弁天花クラブの活動報告がありました。

《側溝清掃の取り止めについて》

「ひろば」3月号で、例年6月に行ってきた側溝清掃を取り止めることをご案内しました。ご案内の通り、今後は側溝の清掃が必要な場合は自治会にご連絡いただき、自治会から市役所担当部門に清掃を依頼します。なお、6月の側溝清掃は無くなりましたが、通常の定期清掃は行います。側溝清掃用のジョレンは、引き続き自治会の備品として維持しますので、もし、ご自身で側溝を清掃されるのに必要な場合は、ジョレンの貸出しをいたします。

(環境部より)

《わんぱく子ども会育成会 新会員募集のお知らせ》

弁天二丁目の小学生を対象に活動しています! 4月7日(日)13:30~自治会館にて"新会員を迎える会"並びに"わんぱく子ども会育成会総会"を行います。(直接自治会館にお越し頂いて結構です。) 是非、入会をご検討ください。

年会費¥1,200 連絡先: 牛尾 380-4787

《自治会による資源回収》

「ひろば」3月号で、資源回収による自治会の収入額についてお知らせし、会員の皆様に重ねて資源回収へのご協力をお願いしました。その記事の中で、「わんぱく子供会育成会」に、6月、12月分が向けられると記載しましたが、正しくは6月、9月、12月分でした。お詫びして訂正いたします。

(広報部より)

《入会のお知らせ》

入会日	ブロック	地番	氏 名
4月1日	A-4	20-8-1	匂坂 孝丈

※裏面記載事項

- ①当番表 ②自治会館 鍵当番
- ③資源回収日·定期清掃日
- ④自治会カレンダー

⑤広報担当者